

PRIERES DES QUARANTE-HEURES

Lundi,	6 décembre.	— Collège Saint-Louis, à Terrebonne.
Mercredi,	8	— Saint-Aloysius.
Vendredi,	10	— Lachine.
Dimanche,	12	— Saint-Vincent-de-Paul, à Montréal.

SOCIETE D'UNE MESSE

Archevêché de Montréal, 24 novembre 1915.

M. l'abbé François-Paul Côté, ancien curé de Saint-Valérien, décédé à l'Hospice Saint-Antoine de Saint-Hyacinthe, le 18 novembre, était membre de la SOCIETE D'UNE MESSE.

ADÉLARD HARBOUR, prêtre, *chancelier*.

CORRESPONDANCE ROMAINE

Octobre 1915.



Le palais apostolique du Quirinal comptait plusieurs chapelles. Mais celles qui servaient à des cérémonies publiques étaient seulement au nombre de deux : l'une appelée *Guido Reni*, parce qu'elle était ornée d'une toile de ce grand peintre, et l'autre appelée *Pauline*, du nom de son fondateur, Paul V. Cette dernière jouait, au palais du Quirinal, le rôle de la *Sixtine* au Vatican. Quand Paul V décida de faire bâtir le palais du Quirinal comme résidence d'été des pontifes, il convenait d'y aménager une chapelle assez vaste et assez richement décorée pour que les papes y pussent tenir les *chapelles pontificales* exigées par la rubrique. C'eût été par trop incommode de se rendre pour ces fonctions au Vatican.

Tel a été le motif de l'érection de cette somptueuse chapelle, la *Pauline* qui, comme la *Sixtine*, s'ouvre sur une magnifique salle appelée *sala regia*. Elle a 45 mètres de longueur sur 15 de largeur et la voûte en est ornée de stucs dorés. Suivant l'usage pontifical, le *presbyterium* était séparée de la partie

réservée au
plaçait l'a
mieux des
cette balus
les huit cha
tificalemen
qui pontifi
archevêque

Naturelle
précieux pa
ébène et éca
confectionné
nal della La
avoir été élé
riche ; il est
goût italien.

Clément XII
massif dorés
l'autel, il fit
dorées figura
couvrir la nu
tout en soie,
le temps, et l
aussi reconstr

Hélas, tout
révolution fra
rés, statues de
pelle, sacristie
traditions ron
fastes et conse
toire n'a point
cielle était secc
guiser la secon